La couronne de l'Avent

L'origine de la couronne de l'Avent apparaît au temps des Romains avant d'envahir les pays germaniques et scandinaves. Pour retourner aux sources de cette tradition, il faut revenir au temps où l'on célébrait le solstice d'hiver.

Cette coutume visait à marquer l'espoir de la renaissance du soleil. Il s'agissait du triomphe de la lumière sur les ténèbres, une célébration de la vie. Pour représenter cette renaissance, les Romains décoraient leurs maisons de feuillages et branchages de couleur verte incarnant l'espoir et la vie. Puis, le peuple germanique s'est mis à tresser des roues de feuillages. La roue est riche de symboles anciens: celui du cycle solaire, qui passe et repasse ; celui du renouvellement ; celui donc du mouvement perpétuel.

Ces roues, ou couronnes, étaient ensuite offertes en cadeau que l'on devait accrocher si elles nous étaient destinées.

A la suite de cela, les Chrétiens ont transformé la roue en une couronne durant le 16ème siècle. Les croyants suspendaient cette dernière au plafond, ou la posaient sur une table, et l'ornaient de quatre bougies marquant les quatre semaines de l'Avent. (Certains y voient aussi les 4 saisons et les 4 points cardinaux.). La tradition était d'allumer une bougie de plus chaque dimanche précédent Noël.





La popularisation de Noël et de sa couronne a enrichi cette fête d'une toute nouvelle signification : celle de l'hospitalité. Suspendue à la porte, elle diffuse la promesse d'un accueil chaleureux à ceux qui entreraient dans la maison, toujours dans l'esprit et dans la convivialité de Noël.